
Antragsteller hat den Änderungsantrag der Verwaltun g 
übernommen. 

 

 

            
 
 
Antrag  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 26.09.2012 öffentlich 
Entscheidung 
 

 
 
 
Betreff:  Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FORUM zum Erhalt des 

Baumbestandes der Stadt Halle (Saale) bei Bauvorhab en 
  
 
Beschlussvorschlag:                                          
 
Der Stadtrat beauftragt die Stadtverwaltung, alle Bauplanungen (Hoch- oder Tiefbau) auf 
Grundstücken mit Baumbestand von Anfang an auf den weitestgehenden Erhalt der 
vorhandenen Bäume nach Maßgabe der naturschutzgesetzlichen Bestimmung en und 
der Baumschutzsatzung der Stadt Halle (Saale)  als Planungsziel auszurichten. Der 
Baumbestand ist zu diesem Zweck im Regelfall bereits zu  Beginn der 
Planungsüberlegungen  u.a. auf seine Entwicklung und Gesundheit zu begutachten. 
  
gez. Tom Wolter 
Fraktionsvorsitzender 
 
 
Begründung:                                                                                                                                    
 
Halle ist eine „grüne“ Stadt. Für das Jahr 2010 weist das Grünflächenamt den 
Straßenbaumbestand mit 20.941 Bäumen aus. Bäume gehören ebenso zum Stadtbild, wie 
die Häuser und Straßen. Dennoch scheinen die Bäume nicht den gleichen Stellenwert zu 
besitzen. Bei Bauvorhaben stehen sie oft „im Wege“, manchmal auch nur zeitweilig während 
der Bauphase, sie werden deshalb der Einfachheit halber weg- und als Ersatzpflanzung 
eingeplant, oft an gänzlich anderen Standorten. Dadurch wird das Stadtbild nachhaltig 
verändert, auch wenn sich an der Anzahl der Bäume im Stadtgebiet scheinbar nichts ändert.  
Die Begutachtung des Baumbestandes erfolgt meist auf der Grundlage bereits vorliegender 
Planungen und daraus resultierender Fällanträge. Die Planungsunterlagen haben damit 
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einen gewissen faktischen und beifolgend zwingenden Charakter. Um den Erhalt meist nur 
einzelner Bäume müssen dann in Folge bspw. die untere Naturschutzbehörde, die 
Baumschutzkommission oder alarmierte Bürger nachträglich kämpfen. 
Wir glauben, dass mit Hilfe der Planungsvorgabe – Baumerhalt - ein anderer Umgang mit 
dem Baumbestand während der Planungsphase erzeugt wird und damit viele nachträgliche 
Kontroversen und Nachbesserungen unnötig werden. Ziel dieses Antrages ist es, den 
bestehenden alten Bäumen einen ähnlichen Stellenwert für die Stadtplanung und 
Stadtentwicklung einzuräumen, wie ihn Häuser und Wegebeziehungen haben, um dem 
derzeit entstehenden Eindruck zu begegnen, dass der Baumbestand jedem Neubau weichen 
muss. Auf diese Weise kann die bestehende Baumschutzsatzung der Stadt Halle auch 
stärker zum Tragen kommen. 
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Sitzung des Stadtrates am 26.09.2012 
Antrag der Fraktion MitBÜRGER für Halle – NEUES FOR UM zum Erhalt des 
Baumbestandes in der Stadt Halle (Saale) bei Bauvor haben 
Vorlagen-Nummer:  V/2012/10974 
TOP:    7.12 
 
 
Stellungnahme der Verwaltung 
 
Die Verwaltung empfiehlt, den modifizierten Antrag (Übernahme des Änderungsantrages der 
OB  V/2012/11035) anzunehmen. 
 
Begründung: 
 
Der Antrag V/2012/10974 der Fraktion MitBÜRGER für Halle – Neues Forum bezweckt im 
Interesse eines möglichst weitgehenden Baumerhalts, einem faktischen Zwang bereits 
fortgeschrittener Planungen entgegenzuwirken. Dieses Ziel wird mit dem hier 
vorgeschlagenen Beschluss im Einklang naturschutzfachlicher Gesetze und der 
Baumschutzsatzung der Stadt Halle (Saale) erreicht. 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter 
 
 
 


